

# La Voz de la Provincia

AÑO II

DIARIO CONSERVADOR

NÚM. 478

## SUSCRIPCIÓN

HUESCA: Un mes, UNA PESETA  
FUERA: Pagando en la Administración, 3'50  
trimestre.—Pagando en el domicilio del sus-  
criptor, 1'25 al mes.

HUESCA.—Jueves 26 de Agosto de 1897

## REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Coso alto, núm. 33, piso bajo

## ANUNCIOS

De columna: DIEZ cts. de peseta línea.  
Especiales, de temporada y comunicados,  
precio convencional.

No se devuelven originales

## HABITACIÓN PARA ARRENDAR

En la calle de San Salvador, números 12 al 18, se encuentra vacante un espacioso piso segundo con agua potable, lavadero y colador.  
Informes en el principal de dicha casa.

Vino tónico nutritivo Florensa.—Vino de Hemoglobina Florensa.—Emulsión Florensa.—Elixir de Guayacol Florensa. Véase el anuncio en la última plana.

## Sección Religiosa

SANTOS DE HOY.—Stos. Ceferino, Adrián, Segundo, Victores y Alejandro.  
SANTOS DE MAÑANA.—Stos. José de Calasanz, Rufo, Cesáreo, arzobispo y Lisecio, obispo.  
CULTOS.—Las misas conventuales en la Catedral, San Lorenzo y San Pedro á las nueve. En el convento de San Miguel á las seis y cuarto de la mañana misa rezada.  
La Hora Santa en San Vicente el Real de seis á siete de la tarde.

## Oficial

### Gaceta

La de ayer contiene, entre otras, las siguientes disposiciones:

Hacienda.—Real decreto concediendo un crédito extraordinario de 10.000 pesetas, con destino á los gastos de la Exposición de productos de las industrias modernas.

—Real decreto suprimiendo la plaza de conservador guarda-almacén que figura en la plantilla de empleados y dependientes del Hospital clínico de la Universidad de Madrid, y creando una plaza de ayudante de los laboratorios de cirugía.

## Un secreto á voces

(De La Epoca.)

Por lo que á nosotros hace, y por lo que vemos en nuestro derredor, carece de exactitud el aserto de algunos colegas de que la carta política del general Martínez Campos, publicada anoche en *La Correspondencia*, ha producido sorpresa, desencanto y hasta estupor en el campo de los conservadores.

Faltaríamos á la sinceridad si dijésemos que el mencionado documento suscita impresiones optimistas. Las dificultades grandes del periodo de transición abierto por el asesinato del primero entre los modernos estadistas españoles, no podían ni pueden ser dominadas y vencidas sino en fuerza de patriotismo, tacto y discreción de las personas que figuran al frente del movimiento político y la primera entre las condiciones á que, á nuestro juicio, aquellas personas han de atender, consiste en suprimir durante algún tiempo, ó refrenar todo cuanto sea de índole personal, comenzando por guardar, en lo posible, silencio acerca de lo que juzguen capaz de fomentar la división y de aumentar obstáculos al Gobierno.

Así lo ha reconocido el propio general Sr. Martínez Campos, pues si bien la carta, á la que nos referimos, abunda en juicios particulares y en impresiones que no pasaron por el tamiz de la reflexión, la verdad es que no estaba destinada á la publicidad; pues, lejos de eso, el general prohibía la circulación; á lo que podemos añadir, que el texto dado por *La Correspondencia*, acaso fiel al original en cuanto al espíritu, no es auténtico, antes re-

vela haberse refundido en él el de dos ó más cartas sobre un mismo tema.

¿Quién garantiza, en lo relativo á la forma y á la expresión, la imparcialidad, exactitud y acierto del refundidor?

Pero repetimos que no caben dudas en cuanto á lo principal, que es la actitud del general Martínez Campos respecto de la formación del Gabinete del general Azcárraga, que, á juicio del primero, debió ser de unión conservadora, dando cabida en el mismo á la disidencia del señor Silveira.

Consignado esto, insistiremos en que la carta privada y confidencial en que el general expone su actitud durante la interinidad no era para sorprender á nadie en el campo conservador, ni mucho menos para producir el efecto de estupor y casi de anonadamiento de que hablan algunos diarios, por la razón sencilla y potísima de que los juicios, opiniones y actitud del ilustre general eran cosa muy conocida de los políticos y del público.

En Consejo de ministros había dado cuenta puntual á sus compañeros el general Azcárraga de todos aquellos extremos, y lo propio hizo en San Sebastián con los corresponsales de la prensa periódica. Sobre todo y ante todo; el general Azcárraga, consultado por la Reina Regente acerca de la reorganización del gabinete que presidiera el inolvidable Cánovas del Castillo, no ocultó ninguno de aquellos hechos, enterando fielmente á S. M. de las opiniones del general Martínez Campos. Esos datos, sin duda importantes, pero á los que la prensa periódica atribuyó entonces mucha menos trascendencia de la que les adjudica hoy, al presentarlos poco menos que como una revelación; esos datos, repetimos, han sido tomados en cuenta, pesados y medidos en la solución dada por la Corona á la crisis del 8 al 20 de Agosto.

No es nuestro propósito, al recordar tal hecho, el de invocar en beneficio del actual Gobierno la autoridad del Trono, aunque para todo conservador ortodoxo las resoluciones del último imponen mucha reserva y circunspección, sino que queremos desvanecer el cargo, que tal vez haya quien formule, en vista del documento de *La Correspondencia*, de haber los Sres. Azcárraga y duque de Tetuán informado de un modo incompleto á la Reina Regente del desarrollo y de las circunstancias de la crisis.

Consignado esto, que es lo que realmente importa, seremos parcos en observaciones.

No podemos omitir la de que la carta privada, refundida y no autógrafa ni auténtica del esforzado y leal caudillo, brazo de la Restauración monárquica, sirve, sin que el último lo pretenda, para dar una idea inexacta del carácter y de la significación del gabinete reconstituido bajo la presidencia del ilustre general Azcárraga. Este gabinete, por declaración de su jefe, es, en primer término y en cuanto á la política interior se refiere, de conciliación; aspira, como el general Martínez Campos, á la reintegración del partido conservador, instrumento indispensable de gobierno para la Corona, consistiendo la diferencia entre el general y el Gobierno en que el último no se juzga capaz de suprimir el tiempo, ni de violentar los sucesos, ó mejor y más brevemente expresado: en que pesan sobre el gabinete las responsabilidades y la consecuencia que impone el poder, mientras el general se mueve independiente de toda responsabilidad y de todos los partidos, dentro de una esfera personal

y propia, al mezclarse en los asuntos políticos por primera vez al cabo de largo espacio de tiempo.

No hemos de analizar la contradicción que resultaría patente entre la unión conservadora que el general Martínez Campos aconsejó y la exclusión que conforme á las noticias de *El Imparcial* pronunciaba contra determinados elementos del partido gobernante, porque no admitimos la verdad de tal aserto; mas si es cierto que abundan las contradicciones en la carta de *La Correspondencia*, habiendo ya señalado no pocas la prensa.

Algunos juicios de la política y de la dirección que dió á su partido el Sr. Cánovas, que contiene la misma carta, han suscitado fundadas protestas, no solamente de los adictos al primero, sino del público en general. La franqueza es dote recomendable, pero cuando se funda en la reflexión y se conforma con la verdad; y puede afirmarse sin recelo que los juicios de la expresada carta no serán los que admita y guarde la historia, ni tampoco de los que se fundan en espíritu de justicia.

## Faure en Rusia

### El banquete de Peterhoff. Los brindis

Al banquete de gala celebrado ayer en Peterhoff, á las seis y media de la tarde, asistieron las grandes Duquesas, los grandes Duques y los demás invitados hasta el número de 170.

A la llegada de los Emperadores, la Czarina, luciendo un riquísimo traje blanco, pidió el brazo á Félix Faure, y el Czar ofreció el suyo á la Condesa de Montebello, esposa del embajador de Francia.

Rompieron la marcha ambas parejas siguiéndole la comitiva de invitados.

Presidía la mesa imperial la Czarina, radiante de belleza y juventud, teniendo á M. Faure á su derecha y al Czar á su izquierda. Enfrente se sentaba M. Hanotaux, ministro de Negocios extranjeros de Francia, y el Conde de Mouraviéff y general Boisdeffre.

Seguían después los grandes Duques y el séquito de Faure.

En otra mesa estaban los demás invitados.

El comedor ofrecía un aspecto brillantísimo y soberbio.

Al llegar á los postres se levantó el Czar, imitándole los demás invitados, y dirigiéndose al presidente pronunció las palabras siguientes:

«Experimento singular placer en daros la bienvenida, y os agradezco esta visita que Rusia entera acoge con alegría bien viva y unánime.

El recuerdo encantador de los días harto cortos pasados en Francia el año último permanece imborrablemente grabado en mi corazón, así como en el de la Emperatriz.

Nos complacemos en esperar que vuestra permanencia entre nosotros y la sinceridad de los sentimientos que despierta no podrán por menos de estrechar más aún los lazos de amistad y simpatía profunda que unen á Francia y á Rusia.

Bebo á vuestra salud y á la prosperidad de Francia.»

La música tocó la *Marsellesa*.

A las últimas notas de ésta levantóse Faure y contestó de este modo:

«Vuestra Majestad se ha dignado recordar los días harto cortos que con Su Majestad la Emperatriz pasó en París en Octubre último. Francia entera, por su

parte, ha guardado de ellos el recuerdo más sentido.

Respondiendo á los hondos sentimientos de toda nación, el presidente de la República viene á la capital del Imperio de V. M. á afirmar y á estrechar más aún los vínculos tan poderosos que reúnen á nuestros dos países.

Al tocar el suelo de Rusia, en el momento en que el corazón de ambos pueblos late el unisono en un mismo pensamiento de fidelidad recíproca y de paz, alzo mi copa en honor de S. M. el emperador de todas las Rusias, de S. M. la Emperatriz y de Rusia toda entera.»

La música tocó el himno ruso, y después de breve rato la Emperatriz dió la señal y todos se levantaron.

### Función de gala en el teatro

Después del banquete se dirigieron los invitados al teatro á cuya función de gala concurren también los Czares y monsiur Faure.

Representóse la ópera de Glinka, *La vida por el Czar*, á la que siguieron varios bailes nacionales rusos.

Durante uno de los entreactos el Czar presentó á Mr. Faure al Príncipe Luis Napoleón, hermano del Príncipe Víctor, pretendiente napoleónico á la Corona de Francia.

El Príncipe Luis es oficial de guardias del Czar.

### Llegada á San Petersburgo

A pesar de la copiosa lluvia, la animación y el bullicio en las calles de San Petersburgo era extraordinario.

Al divisar desde los muelles del Neva el yate *Standart*, donde venía el presidente, la multitud prorrumpió en aclamaciones.

*El Standart* pasó entre centenares de barcos formados en dos filas, de las cuales partía una atronadora algarabía de músicas y vitores entusiastas.

Todas las autoridades de la ciudad recibieron á Faure en el embarcadero, avanzando en seguida rodeado de generales entre una guardia de honor que rinde las armas.

Faure saluda á las banderas, y el pueblo prorrumpe en nuevas aclamaciones.

### Visita á la tumba de Alejandro III

Faure, guiado por el gobernador general, se dirigió á la Catedral, donde reposan los restos de Alejandro III.

Al aproximarse á la tumba, avanza solo Mr. Faure y se queda algunos momentos contemplando y meditando en medio de religioso silencio.

Hace una seña y se acerca el contra-maestre de la armada, que trae en una caja la rama de olivo que el presidente dedica á la memoria del Czar difunto. Mr. Faure coge con ambas manos la rama y la coloca respetuosamente sobre el sarcófago.

Después se retira, haciendo una reverencia.

La rama es de oro macizo, de 80 centímetros de largo y está cincelada primorosamente. De su tallo penden dos medallas. Una con las armas de Rusia y la fecha de la muerte de Alejandro III; 20 Octubre 1.º de Noviembre 1894. La otra, con la efigie de la República y detrás la inscripción: «Lo President de la République française á la memoire de Alexandre III.»

### Colocación de la primera piedra en un túnel

En una chalupa de vapor el Czar y Faure con su séquito cruzaron el Neva y desembarcaron en la orilla izquierda,

donde se verificó la ceremonia de colocar la primera piedra del puente Troitsky.

Había dispuestas tribunas para la aristocrática concurrencia.

Cuatro Arzobispos y el Obispo metropolitano lucían riquísimas vestiduras sacerdotales.

A la llegada del Czar y del Presidente adelantó el Obispo á recibirlos entre las salvas de la artillería.

Fauré le hizo una gran reverencia.

Mientras un coro de voces entonaba suaves cánticos, el Obispo bendijo el bloque de mármol. Luego recitó oraciones invocando la gracia divina para los soberanos de Rusia y para el Presidente de la República y para el pueblo de Francia. Y por último entregó un martillo de marfil y plata á Mr. Fauré, quien dió con él los tres golpes clásicos sobre la piedra.

El Czar y los grandes Duques depositaron monedas en la cavidad abierta para ello en el mármol. Sellóse ésta, y á los acordes de la Marsellesa y del himno ruso se enterró la piedra en el sitio que ha de ocupar en los cimientos del nuevo puente.

#### Otras visitas y conferencias

Después de la ceremonia, Faure continuó su peregrinación por la ciudad, visitando la iglesia de San Isaac, la Embajada de Francia y el Palacio de Invierno, para recibir en él al Municipio y al Cuerpo diplomático.

Por la tarde se celebró otro gran banquete en la Embajada de Francia.

Son objeto de grandes comentarios las conferencias celebradas por Mr. Hanotaux y el Conde de Muravieff, sospechándose que se trata de algo relacionado con la cuestión de Oriente, porque anoche, durante un entreacto de la función de gala en Peterhoff, Mr. Hanotaux tuvo una conversación muy larga y muy íntima con el embajador de Turquía.

#### El duelo en el ejército inglés

El duelo entre el príncipe de Orleans y el conde de Turin ha sido apreciado de diversa manera por la prensa inglesa.

En Inglaterra el duelo no está autorizado ni en lo civil ni en lo militar.

La ley es precisa en esta materia y no tolera ninguna excepción: Cualquier oficial inglés que se permitiese enviar un cartel de desafío á un compañero suyo, aún en el caso de una ofensa grave, vería su carrera truncada y su porvenir destruido.

También les está prohibido á los oficiales sentarse á la mesa llevando la espada en el costado. Unicamente los que están de servicio pueden entrar de uniforme; los demás asisten vestidos de paisano, de americana ó levita.

Esta severidad draconiana data de 1843. Este año, en efecto, fué señalado por un acontecimiento dramático.

En un encuentro entre el teniente Munroe y el teniente coronel Fawcett, este último resultó muerto.

El teniente Munroe, á pesar de la lealtad del combate y de sus numerosos servicios, fué condenado á la horca. La sentencia fué ejecutada en Newgate. Los cuatro testigos fueron condenados á 15 años de trabajos forzados.

Desde entonces el respeto á las leyes se ha impuesto en el pueblo y en el Ejército inglés.

## Región

### Zaragoza

Las oposiciones á las notarías vacantes en este territorio, darán comienzo el día 9 de Septiembre próximo.

El tribunal que ha de juzgarlas lo forman el magistrado D. José Campoamor; los catedráticos de Derecho D. Roberto Casajús y D. Ricardo Sasera, y los notarios de esta ciudad D. Gregorio Rufas y D. Luciano Serrano.

Ayer tarde estuvieron en el colegio de los RR. PP. Escolapios los señores presidente de la Diputación, vicepresidente de la Comisión provincial, presidente accidental de Beneficencia y director de los asilos de Zaragoza.

El objeto de la visita fué exponer á los frailes de San José de Calasanz el proyecto de que sean ellos quienes den la educación á los hospicianos.

La idea fué acogida por los virtuosos maestros con gran contentamiento, pero hasta que no se sepa el personal de la orden que marcha á Ultramar no se podrá saber de un modo seguro si la idea puede tener realización.

La Dirección general de Obras públicas ha aprobado los presupuestos para la formación de los expedientes para expropiación de terrenos en los términos de Herrera y Villanueva del Huerva para la construcción de la

carretera de Escatrón á Herrera por Aguilón.

—Puede considerarse un hecho el viaje á Zaragoza del expresidente de la república española D. Francisco Pi y Margall.

Llegará en la primera decena del mes próximo y pronunciará un discurso político en el teatro Circo.

Es posible que á su regreso á Madrid se detenga en Calatayud, donde, en este caso, se verificará un meeting.

## Notas del día

### Azcárraga

Es difícil adquirir un gran prestigio en España, y mucho más conservarlo.

La crítica, hasta esa crítica pequeña, que se vierte en papeles de menor cuantía, se ceba con saña apasionada y loca contra aquel que logra, por su propio impulso, colocarse á algunos codos sobre el nivel común de los españoles.

Aquí, como en todas partes, y casi más, nadie escapa á la maledicencia.

Sin embargo hay que hacer una excepción, y esta es en favor del actual Presidente del Consejo de ministros.

Los periódicos que más violentamente atacan á los hombres públicos, hablan siempre con respeto de esta gran figura de la actualidad, menos alguna microscópica publicación de provincias, que ha encontrado deficiencias en aquello que tanta gloria ha dado al ilustre ministro de la Guerra. Por fuerza había de ser así.

Como siempre acostumbra suceder.

Los pigmeos juzgando colosos.

Propios y extraños le dedican calurosos elogios por su gestión desde el advenimiento al poder de la política conservadora.

He aquí lo que dice un diario madrileño:

«Hace algunos años, cuando el nombre de Azcárraga solamente era conocido de sus compañeros de armas, nombrósele subsecretario del ministerio de la Guerra. Bien pronto su inteligencia, su seriedad, su espíritu de observación fueron objeto de universales alabanzas. No somos aficionados á establecer comparaciones personales, pero justo es reconocer que en la subsecretaría de Guerra nadie ha aventajado al general Azcárraga.

Algún tiempo después, nombrado capitán general de Valencia, el futuro ministro de la Guerra dió pruebas relevantes de su tacto, de su prudencia y de su entereza para mantener el principio de autoridad. Todos recordamos el conflicto de orden público que surgió en aquella ciudad cuando la visitó el marqués de Cerralbo. La manera como el general dominó el tumulto, la energía y la prudencia que demostró en aquellas difíciles circunstancias merecieron elogios, de cuya justicia es buen testigo el jefe del partido tradicionalista.

Recientemente lo hemos visto realizar en el ministerio de la Guerra una de las empresas más dignas de aplauso de cuantas en punto á organización se han llevado á cabo en Europa. Aún no se había borrado del ánimo de todos los españoles el mal efecto que produjo la breve campaña de Melilla. Quizá lo que entonces pasó hubo de servir de estímulo á otros más peligrosos conflictos. Lo cierto fué que nadie suponía que España, en el breve espacio de unos cuantos meses, pudiera hacer frente á las múltiples contingencias de dos guerras, sostenidas á millares de leguas de la Península.

El general Azcárraga dió un completo *mentis* á tales pesimismo. Desde el primer momento pudo apreciarse la prontitud, el buen orden, la actividad asombrosa con que el nuevo ministro organizaba todos los servicios y acudía á todas las necesidades y resolvía los más áridos problemas. Claro es que el impulso procedía de Cánovas y que el Sr. Azcárraga encontró apoyo incondicional en el Gobierno y fué secundado en su obra por la patriótica abnegación de nuestro pueblo; pero injusto sería desconocer ó negar la suma de inteligencia, de constancia y de esfuerzo que supone esa asombrosa organización militar, verdaderamente asombrosa en cualquier nación de Europa, más asombrosa todavía en la nuestra, después de los desastrosos, ya recordados, de Melilla.

Hoy, puesto el general Azcárraga al frente del Gobierno, ¿por qué todos los españoles despasionados no han de confiar en que las dotes desplegadas por este general en el desempeño de aquellos difíciles cargos tengan confirmación plena

en el puesto para que S. M. le ha designado?

El que tan perfectamente desempeñó los cargos de subsecretario, de capitán general y de ministro de la Guerra en circunstancias difíciles, ¿por qué no ha de salir airoso en la importante misión que las circunstancias le obligan á desempeñar? ¿Y por qué no esperar á ver si el general Azcárraga consigue vencer las dificultades que nos rodean?

De todos modos, cualesquiera que sean los rumbos que haya de seguir la política, siempre la noble figura del Sr. Azcárraga se destacará en el cuadro de nuestras desdichas como una inteligencia clara, como un espíritu recto, como un gran patriota, en fin, atento, no á los manejos é intrigas de la ambición, sino al bien y á la gloria de la patria.»

### Las ollas de Egipto

Hace algunos días emitimos nuestros leales juicios á propósito de la situación política creada por fuerza de las circunstancias, cuando sin duda en contestación á aquellos conceptos, vimos con sorpresa se nos amenazaba con el *jay* de los vendidos! cuando nos veamos envueltos en el desierto de la oposición.

A todo el mundo le consta que no nos importa un comino semejante situación, porque afortunadamente los conservadores natos de esta provincia, los amigos entusiastas de la política actual, los enemigos convencidos de los desprestigiados *serviles* de la grey expositivista, los que luchamos por la idea y no por defender credenciales, judicaturas ultramarinas, gobiernos de Barcelona, magistraturas y direcciones, en la misma actitud nos encontraremos en las ollas, que en el desierto.

Defenderemos siempre la permanencia al frente de los destinos de la nación del actual partido, porque en él vemos garantías de orden, de seguridad personal, de respeto á las leyes, de bienandanzas, en una palabra, para nuestra querida patria, mientras que con los fusionistas modernos, principalmente solo ambiciones se vislumbran por desgracia.

Para defender, pues, aquellos ideales de presupuestos se desgastan en demostraciones de que antes están los intereses de la nación que los de partido y que éstos, mejor se dilucidan en la oposición. Somos de opinión contraria y la fundaremos en axiomas.

¿Cómo se conocen mejor los hombres, teorizando en discursos largos, floridos é indeterminables ó traduciendo en realidades soluciones concebidas previamente en sus inteligencias? ¿Quién descolará entre los políticos, el que hable mucho ó el que practique mejor? ¿Dónde se prueban mejor los conocimientos con más evidencia, que resolviendo conflictos?

Francamente, nuestro criterio es, diferenciándonos de los que piden el poder que más fácil es probar á los hombres haciendo, que idealizando.

Otro punto tan falto de *sindéresis* como el anterior es el referente al asunto Woodford: dicen, que precisa otro ministro para hacer frente á las exigencias que aquél traiga de su Estado; tampoco podemos estar acordes con tal teoría. Quien podrá con más conocimiento de causa responder á sus pretensiones ¿un desconocedor de la marcha diplomática ó un hombre que hace ocho meses por lo menos estudia soluciones? *La práctica rinde maestros*, dice un adagio vulgar y aunque desempeñe la cartera de Estado un ser excepcional superior al señor duque de Tetuán en habilidades y conocimientos—lo cual creemos imposible—siempre resultará inferior cien veces, quien venido de la calle, pretenda hacerse diplomático para este asunto particular en ocho días, tiempo insuficiente para poder leer los antecedentes del proceso ó asunto Woodford.

¿No es esto cierto? Pues entonces, ¿á qué obedece ese continuo motejar hombres sin fundamento, eso de llamar ministerio de verano al que nos rige, ese, en fin prurito de apetecer el poder?

Si fueran lógicos en sus peticiones no hablaríamos, pero como resultan éstas sin razón ni justicia, tratamos de inquirir cuál será la causa de tales deseos y solo le encontramos un móvil: el de meterse aquellos, que tanto pregonan, dentro de las ya célebres Ollas de Egipto.

### Policia rural

Todos los años, en las épocas de verano, se registran en nuestra población asaltos

en los huertos y huertas próximas. Pero lo que sucede en este presente año, no ha pasado nunca. Siete ú ocho muchachos formando *cuadrilla* con su jefe á la cabeza, casi diariamente entran en los huertos, aunque estén tapiados, aprovechándose de lo ajeno lo que es peor, destruyendo todo lo que encuentran á su paso.

Es verdaderamente escandaloso y sensible lo que dejamos apuntado. Si las cosas siguen como hasta aquí tal vez tengamos que lamentar alguna desgracia, pues el disgusto es general en toda la honrada clase labradora.

¿Puede indicarse quienes tienen directa ó indirectamente responsabilidad en todo lo que sucede?

Los padres de esos muchachos, que tan mal camino han emprendido, debieran tener más cuidado de sus hijos; debieran pensar seriamente sobre su porvenir, haciendo caer sobre ellos todo el peso de su autoridad paternal.

El señor teniente de alcalde, que interinamente desempeña la alcaldía, debe ocuparse seriamente de todo lo que denunciemos, porque el Ayuntamiento es el primero que está llamado á garantizar la propiedad particular.

Es escandaloso é inaudito que los guardas municipales de campo no pongan de su parte todo lo necesario para evitar tales abusos.

En la defensa de los intereses del vecindario es donde se ponen de relieve las facultades superiores, generalmente reconocidas para tan elevado cargo.

Ha sido destinado á esta comandancia el primer teniente de la Guardia civil don Juan Mateos Agundez.

En Binaced fué asesinado con arma blanca la noche del 23 al 24, el vecino de dicho pueblo Antonio Cibrac Miralvés.

El hecho tuvo lugar en el camino de la Huerta, donde se halló el cadáver y le Guardia civil detuvo á Antonio Grau que se confesó autor del delito.

Para tener salud mandar un sello de 15 céntimos y recibiréscatálogo **Kneipp Kulme** que regala **J. Santiveri, Coll, 20 y 22, Barcelona.**

## Noticias generales

*The Daily News* de Londres, expresa la creencia de que existe en Francia y Rusia una alianza sólida y pacífica.

Escriben de Oliana al País de Lérida que el domingo último descargó sobre aquel término municipal y el de Peramola una horrorosa tempestad de agua y granizo, que arrasó todas las cosechas pendientes, sumiendo en la más espantosa miseria á los vecinos de aquellos pueblos.

La fuerza del pedrisco era tal, que pasada la tormenta, veíanse los campos cubiertos de pájaros muertos. También fué rota por el vendaval la línea telegráfica, y en todas partes no se ve más que los desconsoladores y tristes efectos del temporal.

Calculáanse las pérdidas materiales en unas 150.000 pesetas.

Dícese que los señores Cos-Gayón y marqués de Lema piensan que en breve se dicte un reglamento organizando el servicio de los carteros en Madrid, dándoles condiciones de inamovilidad en sus cargos. Estos humildes funcionarios son dignos de que se les atienda mucho más de lo que hasta ahora se ha hecho.

En Bilbao le han robado á una señora procedente de Zaragoza, 2.000 pesetas.

En Calatayud han desaparecido tres muchachos de sus casas paternas, habiendo hasta ahora resultado inútiles cuantas pesquisas se han hecho por las familias y las autoridades para averiguar el paradero de los desaparecidos.

En la catedral de Córdoba fué detenido lunes último durante la celebración de las honras en sufragio de D. Antonio Cánovas, un extranjero que pareció sospechoso al cuerpo de vigilancia. En la oficina fueron examinados los pasaportes, resultando ser un italiano, sin dudosos antecedentes. En vista de ello el extranjero fué puesto en libertad.

La huelga de los canteros en Bilbao continúa en el mismo estado.

Los contratistas dicen que no pueden acceder á los deseos y pretensiones de los huelguistas.

La Guardia civil ha estado á la expectativa en varios puntos, pero no ha ocurrido ningún incidente.

Algunas obras están paralizadas.

En la primera quincena del próximo mes de Septiembre llegará á Santander el primero de los vapores que han de formar la flota de la Compañía de Navegación Santanderina.

Este buque es de 2.700 toneladas y se llamará «Peña Cabarga». Ha sido botado al agua recientemente en los astilleros de Glasgow.

Para mandarle ha sido nombrado el marino montañés D. Segundo Cruz Martínez, que durante muchos años ha navegado como capitán á la carrera del Norte. Los demás oficiales del buque, por acuerdo de los armadores, serán también de Santander.

Por gracia especial ha obtenido autorización el coronel D. Francisco Cirujeda para usar, fuera de los actos de servicio con armas, las espadas de honor que le han sido regaladas en premio á los servicios prestados por tan bizarro militar en la campaña de Cuba.

Dicha autorización la solicitó el señor Cirujeda hace poco tiempo, queriendo, sin duda, dar con esto una prueba de agradecimiento á la corporación y particulares que con tales obsequios le demostraron sus simpatías.

### Los tiburones

Ultimamente se ha pescado en Marsella un tiburón, en la entrada del puerto, de metro y medio de longitud, excediendo su peso de 100 kilogramos. El pescador que lo cogió, después de apresurarse á cortar la cola del tiburón, se presentó al comisario de Marina, para cobrar el premio pecuniario señalado como recompensa por la Administración pública.

Vienen siendo objeto de hipótesis y comentarios la aparición de los tiburones en el Mediterráneo, y la mayoría de los comentaristas la atribuyen á la apertura del istmo de Suez. Antes de efectuarse esta obra, no eran conocidos los tiburones en esas costas, y no hace muchos meses que en Trieste y en Niza han sido víctimas de sus ataques algunos de los bañistas de estas localidades.

Aún no está determinado el número de los jefes y oficiales de distintas armas que han de ser enviados á Filipinas para cubrir las bajas ocurridas en aquel Ejército.

También dice un colega que es natural que más adelante y para cubrir bajas se envíen de los correspondientes al cupo del Archipiélago en el próximo reemplazo.

### Utilidad del perejil

No solo para condimento sirve este vegetal, sino que también tiene una acción curativa muy poco conocida, aunque utilísima.

El perejil sirve para contener las hemorragias.

Si, por ejemplo, una persona arroja sangre por las narices, introdúzcanse en ellas una bolita formada con hojas de perejil y la sangre dejará de correr.

Lo mismo se consigue con las heridas, aplicándose sobre ellas hojas de este utilísimo vegetal.

El remedio es sencillo y está al alcance de todo el mundo.

Al inteligente industrial de Lérida don Antonio Cuitat, le ha sido concedida la patente que tenía solicitada por la invención de sus máquinas aventadoras.

Desde hace unos días se encuentra en Madrid, de regreso de Filipinas, el bizarro coronel de infantería D. Fortunato López Morquecho, cuyo nombre va unido á una de las más gloriosas y memorables hazañas llevadas á cabo por nuestro heroico ejército en las inmediaciones de Silán.

Todo el mundo recuerda aquella acción en que los valientes soldados que mandaba el coronel López Morquecho, al encontrar cortado su camino por un enorme tajo, tuvieron que descolgarse,

sujetos por cuerdas, al fondo de un barranco, donde el enemigo los fusilaba sin piedad.

## Sección varia

### CRÓNICA PARISIÉN

SUMARIO: El viaje del presidente.—Su actividad.—Los regalos.—La muerte de Cánovas. Angiolillo y Caserio.—La policía.—El Trovador en París.

Nos hemos quedado sin presidente por cuatro días. Pero así como Mr. Faure lleva á Rusia el espíritu de la Francia, deja él entre nosotros su actividad, su fe, su amor por nuestras instituciones.

La actividad de nuestro presidente no tiene límites: nada le cansa, nada le fatiga, lo mismo emprende una excursión á las provincias, que organiza una excursión á los Alpes, que emprende un viaje á Rusia en el término de cuatro días.

Y aun esto no se crea que va como turista ó como jefe de un Estado dispuesto á ser festejado, no; durante ese tiempo ejercerá de presidente, estudiando varios decretos y tomando varias disposiciones de carácter gubernativo.

Esto, naturalmente, nos entusiasma, porque aquí somos amantes de todo lo grande, de todo lo bello, de cuanto se sale de la línea normal.

Gracias á la información del *Figaro*, sabemos que el presidente lleva doce trajes para cuatro días. Apenas si tendrá tiempo para ponérselos. Pero ya verán ustedes como para todo tiene tiempo.

El presidente, como aquí le llamamos, lleva magníficos regalos para el czar y la zarina y los personajes de mayor alcurnia.

Solamente de la fábrica nacional de Sevres lleva 71 objetos á cual más rico y de mayor gusto artístico. Además un magnífico busto en mármol de la zarina y buen número de bomboneras de oro esmaltadas, con dos bustos enlazados representando la Francia y la Rusia.

Hasta de los muertos se ha acordado el presidente: para la tumba de Alejandro III lleva una preciosa rama de oliva de oro, cuyas hojas esmaltadas son un verdadero primor.

La trágica muerte de D. Antonio Cánovas del Castillo ha causado en París una fuerte impresión. Los nervios de esta gran ciudad se han visto fuertemente sacudidos. El dolor y la indignación han nacido á un mismo tiempo. Dolor por la pérdida de un gran hombre, de un cerebro privilegiado, é indignación ante el crimen acusador de una sociedad que trata de destruir lo de más valía en cada país.

El crimen de Angiolillo ha reverdecido el crimen de Caserio y la indignación ha sido grandísima.

Ya que del asesinato del Sr. Cánovas se trata, aquí como allí se censura la deficiencia la inutilidad de la policía, de esa policía llamada secreta que todo el mundo conoce y que ella no conoce á nadie.

Las tales rondas son completamente inútiles, como lo demuestran los casos de Carnot y Cánovas. Sólo sirven para impedir que se acerque algún pretendiente.

Faure, comprendiendo esto, ha despedido á su ronda especial, y entregándose á los rusos ha emprendido su viaje con la mayor tranquilidad.

La última novedad de París es una novedad española.

Se trata de una audición de la ópera de Verdi, *El Trovador*.

Hacia muchos años que en París no se cantaba el drama español, y un público selecto acudió al espectáculo.

Todos nos entusiasmos ante tragedia tan humana y todos aplaudimos con calor la cariñosa interpretación.

Y no exagero al decir que aplaudimos con calor, porque la sala del teatro de la Porte Saint-Martin estaba caldeada al rojo.

Heuriot fué el enamorado Fernando, y la Conty, Bussi y el barítono Corte le secundaron con acierto.

El público saboreó con gusto las melodías italianas y se electrizó con las frases del miserere y con los acentos de la pira.

Á la salida decían los amantes de la buena música:

—No tendrá las sonoridades de la música alemana, pero llega al fondo del alma y hace latir el corazón.

París 23.

J. VIGNÉ.

## Alcance Postal

Madrid 25 de Agosto de 1897.

### Guerra de Cuba.—Telegrama oficial

Habana 24.—Capitán general á ministro Guerra:

Novedades desde mi parte del día 19: En Cuba insurrectos tuvieron cincuenta muertos, 3 prisioneros, 7 armamentos, dos caballos y 2 presentados sin armas; nosotros 15 muertos, 19 heridos.

En las Villas los insurrectos 35 muertos, 1 prisionero, 11 armamentos, 29 caballos, 50 presentados con armas y 63 sin ellas; nosotros 13 heridos.

En Matanzas los insurrectos 23 muertos, 3 prisioneros, 6 armas, 5 caballos, 2 presentados con armas y 31 sin ellas; nosotros un herido.

En provincia Habana los insurrectos 31 muertos, 7 prisioneros, 26 armas, 42 caballos, 7 presentados con armas y 17 sin ellas; nosotros 2 muertos y cuatro heridos.

En Pinar los insurrectos 29 muertos, 4 armas, 22 presentados con armas y 56 sin ellas.

Ha fondeado en el puerto de Valencia el cañonero *Cocodrilo*.

Han salido de Vigo el crucero *Leader* y el torpedero *Vizago*, ambos ingleses.

Los diputados Sres. Terry y Arimón, comisionados por el Ayuntamiento de Cádiz, fueron ayer á visitar al general Polavieja para hacerle entrega del nombramiento de hijo adoptivo de aquella ciudad.

La comisión salió altamente complacida de la visita.

Telegrafian de San Sebastián que don Eduardo Dato ha celebrado una extensa conferencia con la Regente. Ignórase de lo que hayan tratado.

Atribúyesele á esto gran importancia. Otros despachos dicen que el general Azcárraga ha salido de San Sebastián en el expreso para Madrid.

Bajaron á despedirle á la estación las autoridades civiles y militares, numerosos amigos políticos y particulares y numeroso gentío. Interrogado respecto á la carta de Martínez Campos, manifestó que no le había sorprendido la referida carta, pues ya conocía de antemano sus principales afirmaciones.

### Bolsa

Interior contado.....	64'70
» fin de mes.....	64'65
» próximo.....	64'65
Exterior contado.....	80'85
» fin de mes.....	80'85
» próximo.....	00'00
Filipinas.....	95'40
Tesoro.....	101'25
Amortizable.....	79'60
Cubas 5 por 100.....	80'00
Cubas 6 por 100.....	96'50
Tabacos.....	000'00
Banco.....	414'50
Aduanas.....	96'25
París.....	62'09
{apertura.....	62'25
{cierre.....	64'62
Barcelona.....	00'00
{apertura.....	30'80
{cierre.....	32'91
Francos.....	32'91
Libras.....	64'67
Bolsin (cierre) cinco tarde.....	64'67

EL CORRESPONSAL.

## ÚLTIMA HORA

(De nuestro servicio particular.)

Madrid 26, 2 tarde (núm. 121.)

Madrid 26, 2 tarde (núm. 121.)

Madrid 26, 2 tarde (núm. 1250.)

### Regreso

El presidente del Consejo de ministros, llegó á Madrid ayer á las seis de la tarde.

Aguardaban en la estación al general Azcárraga sus compañeros de gabinete y numerosos amigos y correligionarios.

### Consejo

Los ministros han celebrado Consejo solucionando asuntos de escaso interés. Antes de la reunión conferenciaron ampliamente los ministros de Marina y Gobernación.

### Declaraciones de Azcárraga

El ilustre general ha conversado con los periodistas, á la salida del Consejo sobre la reorganización y fusión de los elementos conservadores.

Ha dicho que se propone trabajar con ahínco la unificación del partido, recabando, como medida preparatoria, la adhesión incondicional al gobierno de los conservadores y partidarios del señor Silvela.

Si, como el general Azcárraga confía, estas gestiones surten el efecto apetecido modificará el Gabinete en el mes de Octubre.

En el nuevo gabinete tendrán representación todos los elementos conservadores.

El señor Azcárraga ha dicho que tiene la confianza de que la fracción silvelista secundará sus planes.

Si me engañara ha anadido presentará mi dimisión á la corona á fines de Septiembre.

### Impresiones

En los círculos políticos sigue comentándose con preferencia la carta del general Martínez Campos.

Los fusionistas están indignados porque el caudillo de Sagunto prefiere la continuación de los conservadores, unidos, en el poder á la subida de los liberales.

Los ministeriales censuran los tonos en que habla del ilustre Cánovas y dicen que lo leal y correcto era hacer esas declaraciones en vida de su malogrado jefe.

### Viaje de Woodford

Asegúrase que el representante de los Estados-Unidos M. Woodford se detendrá muy poco tiempo en San Sebastián, el indispensable para visitar al ministro de Estado. Después marchará á Madrid para presentar sus credenciales á la Soberana.

### Un artículo

«El Nacional» de hoy publica un violento artículo contra el general Martínez Campos.

Analiza la carta de este personaje recogiendo las principales censuras que le dirigen ministeriales y fusionistas.

Recuerda el fracaso de su gestión en Cuba.

Dice que fué necesaria toda la autoridad del gran Cánovas, y el concurso de la fuerza pública para contener á la muchedumbre que le amenazó imponente en la noche memorable, en que regresó vencido.

Al «Nacional» no le extrañan las afirmaciones contenidas en la carta que ha publicado «La Correspondencia de España.» Son propias de Martínez Campos.

Termina felicitándose de que este general se aleje del partido conservador.

### Meeting carlista

No se ha señalado la fecha para la celebración de este acto. Lo presidirá el marqués de Cerralbo.

Dícese que en previsión de un conflicto se ha generalizado entre la plana mayor del carlismo la opinión de que se verifique en una de las poblaciones más próximas á la frontera.

EL CORRESPONSAL.

Huesca.—Imprenta de Tomás Blasco á cargo de F. Delgado

# SECCION DE ANUNCIOS

## VINO TÓNICO NUTRITIVO FLORENSA

CON

**Quina, kola, cacao y fosfato cálcico cristalizado**

Anemia, Raquitismo, Escrofulismo, Convalecencias largas y difíciles, Debilidad general, enfermedades nerviosas y todas cuantas dependen de la pobreza de la sangre, ceden con rapidez admirable á la poderosa influencia del tan acreditado VINO TÓNICO NUTRITIVO FLORENSA.

## Vino de Hemoglobina Florensa

Tónico regenerador de los glóbulos rojos de la sangre

Por ser la Hemoglobina un principio ferruginoso natural de los glóbulos rojos sanguíneos, su uso está recomendado por los principales Médicos de España, para la curación de la clorosis, desarreglos menstruales, palidez, anemia y todas aquellas enfermedades que tienen por origen el empobrecimiento de la sangre.

De venta en todas las principales farmacias de España y América y en la del autor, MAYOR, 1, LÉRIDA

## EMULSIÓN FLORENSA

DE

**Aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y sosa y glicero-fosfato de cal**

Asociados los hipofosfitos y el glicero fosfato de cal al aceite de hígado de bacalao perfectamente emulsionado, constituye la Emulsión Florensa, que es un reconstituyente enérgico y de grato sabor para combatir el raquitismo, la escrófula, anemia, inapetencia y debilidad general.

## Elixir de Guayacol Florensa

Medicamento heróico para combatir las toses pertinaces, enfermedades del pecho, catarro de los bronquios, resfriados antiguos, convalecencia de la pulmonía, etc., etc.

CONSULTA ESPECIAL  
DE  
ENFERMEDADES DE LOS OJOS  
A CARGO DE  
Don Julián Zaldin Sauro  
HORAS DE CONSULTA: DE DIEZ A UNA  
Coso bajo, 42, 2.  
SE OPERAN CATARATAS

## Farmacia de J. Rodellar

Vega Armjo, 2.--Coso alto, al (esquina al porche)

Especialidades nacionales y extranjeras.—Aguas minero-medicinales.—Ortopedia.—Despacho esmerado.

Polvos anticloróticos (llamados de Adahuesca), medicación eficaz para la curación de la anemia, clorosis (opilación), dismenorrea y en general para todos los estados patológicos dependientes de pobreza ó debilidad de la sangre.

Medicamento acreditado y de seguros resultados. Precio de la caja, 1'50 pesetas.

Pomada especial para curar las grietas ó cortes de los pechos, pesetas 1'50 tarro.

Pomada contra la sarna.—Curación rápida y segura sin necesidad de friccionar todo el cuerpo.—Pesetas 1'50 tarro.

## ANSELMO LLANAS

Ex-Médico de Sanidad Militar

Consulta médico-quirúrgica y especial de las enfermedades del corazón y pulmones.

De once á una, Coso alto, 51

## Harmoniums de Alexandre

RECONOCIDOS COMO LOS MEJORES

## PIANOS, PIANOS, PIANOS

Instrumentos de música de todas clases

MÚSICA BARATÍSIMA

Juan Ayne, Fernando VII, 51, 53, y Coll, 23, Barcelona

## HOTEL Y RESTAURANT

## LION D'OR

(ANTIGUO HOTEL DE PARÍS)

DIRIGIDO POR

## Alfredo Flores

D. Jaime I, número 44, ZARAGOZA

Fonda con mesa redonda.—Comidas en salones separados. Habitaciones para familias. Precios económicos, etc.

## Dependiente

Ofrece sus servicios uno que sabe el oficio de barbero. Desea colocarse en Huesca u otro punto de la provincia. Dirigirse á la Redacción de este periódico.

## Azúcares y arroces

Por cada peseta de compra

## Huesca

COSO ALTO, 24

Un buen regalo

Bujias esteáricas

## La Competidora

PARA MAÑANA

Sardineta y merluza fresca.—Escabeches de bonito y sardineta.—Pecetitos vivos de colores en peceras desde una á nueve pesetas.

Calle Nueva del Mercado, 5, Huesca

## Agua de Panticosa

Se recibe todos los días, en botellas de todas las cabidas, vendiéndose como siempre en el comercio de Francisco Estaún, sucesor de D. Vicente Susin, de Huesca.

También se expenden para fuera los pedidos que se hagan, á precios económicos.

## SE ARRIENDAN

ó ceden á medias cuatro campos con riego tres de ellos, sitios en las partidas Almeriz, Reguero, Valmediana y La Almunia.

Para detalles dirigirse á la Administración de este periódico.

## VENTA

Se vende una finca, huerto y ortal, en el pueblo de Lupiñén; otra viña en el pueblo de Aisa, partido de Boltaña, en el monte llamado «El Plano», ésta fué de la casa de Bielsa; otras cuatro casas, dos pajares, dos corrales, un huerto y dos campos, éstos todos en el pueblo de Bolea; otras en Huesca, una casa en la costanilla de la Asunción, señalada con el número 7; un obrador con grande balsa, pozo, buenos cubiertos y un pajar grande, camino de Tierz; una casa, también en esta capital, calle de San Salvador, señalada con el número 6, de reciente construcción; en la misma del número 6, darán razón de todas las fincas.

Magnífico LANDEAU y cómodo ÓMNI-BUS, hacen la carrera diariamente desde la estación de Sabiñánigo al Balneario de Panticosa.

Acreditado servicio. Mayoraes antiguos. Dirigir los pedidos á NAVARRICO en Sabiñánigo.

## Denticina Llanas

Acreditada por la experiencia y de tan positivos resultados en el peligroso periodo de la dentición de los niños como puedan serlo cualquiera otra de sus similares.

Medicamento inofensivo que favorece la digestión, facilita el babeo, cohibe los vómitos y evita las inflamaciones agudas de los intestinos.

Caja de 18 dosis, una peseta cincuenta céntimos. De venta en la Farmacia de su autor, Ramiro el Monje, 30, Huesca, Farmacéutico Llanas.

Pomada antiherpética del Dr. D. Justo Ramón Usada con excelentes resultados en toda clase de herpes

Botes de cuatro y ocho reales

Signe la venta de las especialidades de la casa, aguas minerales, medicamentos nacionales y extranjeros, artículos ortopédicos y apósitos para curas antisépticas.

Farmacia de Feliciano Llanas, sucesor de D. Carlos Camo, Ramiro el Monje, 30 HUESCA

## CARAMELOS PECTORALES

DEL DOCTOR SALAS

Curan la bronquitis, tos, catarros, limpian de mucosidades el aparato respiratorio tan sólo tomando uno al acostarse y otro á la madrugada. Composición inofensiva, no contiene medicamentos peligrosos.

DEPÓSITO EN HUESCA

F. Llanas, sucesor de Camo, Ramiro el Monje, 30 Precio de la caja, 1'50 pesetas